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淄博9月23日讯 今天，淄博市政府市民投诉中心发布《区
县政府、市政府部门（单位）主要负责人接话问题办理情况》，就9
月16日，临淄区委常委、副区长王立明以及区直部门、街道办负责
人现场接听12345政务服务热线中的问题给出了回复。

临淄区市民反映，稷下街
道闫家大集摊贩占道经营，影
响通行，要求加强管理。

临淄区政府反馈：闫家大
集已形成多年，该处位置属于
三个街道办辖区交会处，摆摊
人数较多，部分流动摊贩占用
牛山路和一诺路经营。稷下街
道联合雪宫街道、辛店街道于9
月20日闫家大集当天对该处进
行了集中整治，告知摊贩到规
划位置经营，同时要求闫家村
委建立长效机制，每逢大集加
强值班巡逻，及时处理占道经
营问题。

临淄区市民反映，其为齐
都花园30号楼1单元3楼住户，
该单元地下室内泵房全天运
作，噪音扰民严重，要求处理；
前期多次反映部门均答复检测
合格，要求核实哪个单位进行
的检测，检测人员是否具备
资质。

临淄区政府反馈：前期检
测为稷下街道城管队员使用简
易检测设施检测，稷下街道已
重新聘请第三方山东奥维诺检
测技术有限公司已对泵房噪音
进行检测，预计10月10日前出
检测报告。

临淄区市民反映，其爱人
2014年至2017年任稷下街道刘
家村妇女主任，村委拖欠其
2014年、2017年工资，要求协调
尽快发放并说明拖欠原因。

临淄区政府反馈：经调查，
来电人妻子2014年工资未发
放的原因是村“两委”换届后因
账目交接不清，村民代表拒绝
签字，导致上届村委班子工资
未发放；2017年的工资为部分
未发放。村委和稷下街道多次
联系来电人妻子，告知其到村
委核实账目，确认账目并签字
后发放工资，但来电人妻子多
次以没有时间为由拒绝稷下街
道和村委协调，致使无法核对
账目，不能发放工资。

临淄区市民反映，其为棠
悦小区24号楼1单元1704室住
户，因客厅至电梯的通道北侧
露天处未封闭导致雨天时漏雨
严重，无法出行，认为小区设计
存在缺陷，要求雨天时现场查
看并处理。

临淄区政府反馈：该小区
楼体严格按照设计图纸进行施
工，设计图纸由市级审图部门
淄博市鲁中勘测设计审图中心
审核通过，于2016年11月通过
房屋质量验收。棠悦生活区24
号楼为敞开式入户花园，该设
计规划不存在封闭空间，来电
人购房时已知晓。前期部分业
主私自封闭入户花园，属于私
搭乱建，影响了邻户的通风和
采光，齐都镇已于4月份对涉及

业主进行了集中动员，要求自
拆整改。雨天时齐都镇将协调
相关单位一同前往现场查看，
来电人可拨打7830243联系。

临淄区市民反映，其为朱台
镇鑫源钰泰新材料公司负责人，
6月份该公司立项，但不予环评，
导致项目无法建设，要求处理。

临淄区政府反馈：根据《山
东省环境保护条例》规定，新建
有污染物排放的工业项目应当
进园区或集聚区。该公司所在
区域未设立工业集聚区或园
区，故暂时无法进行环评。

临淄区市民反映，其是雪
宫路小星星店铺业主，区应急
管理局于2019年10月1日强行
拆除其店铺，禁止其营业，认为
不合理，要求协调处理。

临淄区政府反馈：经调查，
来电人所称“小星星商店”属于
区工信局办公用房的一部分，
其反映的问题为历史遗留问
题。区工信局已于2018年5月
搬迁新址，区应急管理局接收
该处办公用房并负责管理。来
电人未能提供合法有效的书面
文书，也无其他有效证据证明

“小星星商店”房屋属于来电人
所有或来电人租用。根据中共
中央办公厅、国务院办公厅印
发《关于党政机关停止新建楼
堂馆所和清理办公用房的通
知》（中办发[2013]17号）要求，
该房屋应予以收回。“小星星商
店”于2015年清查资产收回
时，所有占用房产个体经营者
全部清退，“小星星商店”在无
租赁合同的情况下，仍长期无
偿使用机关办公用房严重违反
规定，因当时未联系到来电人，
区工信局张贴了清退通知。区
应急局修整办公用房时对该房
屋进行了门口封堵，恢复办公
楼原样，未采取其他措施，不存
在未通知即将房屋强行拆除、
乱作为的问题。

临淄区市民反映，其是大

顺花园南一区业主，已于2015
年交房入住，但至今未办理不
动产权证，要求协调处理。

临淄区政府反馈：该处房
屋开发商为临淄大顺置业有限
公司，因涉及工程验收、容积率
调整、资金等问题，使得业主不
能申请办理不动产证。该问题
已列入区不动产登记历史遗留
问题，由区房地产领域重点突
出领导小组协调处理。目前，
容积率调整手续、容积率调整
补缴出让价款评估核算结果已
出具并报区房地产领域重点突
出问题领导小组，由其协调解
决；未完成工程验收部分及资
金问题，区房地产领域重点突
出问题领导小组已多次协调，
现需大顺置业补缴出让价款，
区自然资源局已多次催促大顺
置业缴纳款项，但因大顺置业
资金问题，暂无法提供具体时
限。对来电人反映的问题，区
房地产领域重点突出问题领导
小组将继续协调推进，力争早
日完成不动产权证办理，来电
人可与区自然资源局7160306
联系，以便及时告知推进情况。

临淄区市民反映，齐鲁石
化蜂山生活区被化工区包围，
建议对该社区实施搬迁。

临淄区政府反馈：金山镇
于2019年8月份接收原齐鲁石
化蜂山社区，来电人反映环境
问题已存在几十年，对该社区
暂无搬迁计划。

临淄区市民反映，其孩子
户口在金岭回族镇金南社区，
现金南居委会不承认其孩子是
小区居民，不让享受居民待遇，
要求协调处理。

临淄区政府反馈：来电人
为金岭四村居民，妻子为金南
村民。前期来电人妻子从金南
村嫁到金岭四村后，其妻子户
口未迁出，一直在金南村，来电
人孩子的户口也在金南村。按
照金南村村规民约，外嫁女的
孩子不享受金南村村民待遇，
故来电人诉求无法满足。

临淄区市民反映，其为方
正尚城小区21号楼2单元301室
业主，卧室、阳台漏水，多次向
物业反映未果，要求尽快维修；
28路公交车前期通行至五路村
村口，现更改路线，导致村民出
行不便，要求协调处理。

临淄区政府反馈：1.关于
卧室、阳台漏水问题。方正尚
城于2008年12月交房，距今已
12年，超出了保修期，开发企业
无义务帮助维修。物业公司与
来电人沟通后，正在联系专业
公司进行预算，根据预算情况
入户征求来电人意见后进行相
应处理。2.关于28路公交车通
行问题。28路公交车（辛店—
卧石）自2018年集约化改造以
来，严格按照线路、站点运营，
未更改过营运线路，未通行至
五路村村口。前期为方便五路
村村民出行，已在28路沿线增
设西南羊南站，该站距离五路
村大约1.8公里，符合2公里范
围内通行公交的标准要求，综
合考虑线路走向、村庄道路情
况、行车安全及效率等，暂不在
五路村设立站点。

临淄区市民反映，其公司
为大武水源地附近的化工厂，
现面临拆迁，但无相应安置方
案，要求给予补偿。

临淄区政府反馈：大武地
下水富集区“两区”内工业企业
搬迁工作是中央环保督查组给
淄博市反馈的环境问题，要求
2020年12月31日所有“两区”
内企业全部搬迁、出清。自
2018年开始，辛店街道逐步推
进该项工作，截至目前，已拆除
完成52家企业，剩余企业正在
按搬迁要求继续推进，搬迁企
业享受区政府招商引资政策，
具体情况来电人可拨打电话
7153379咨询。因来电人拒绝
告知企业名称，无法进一步调
查协调。

大众日报淄博融媒体中
心记者 赵志斌 刘文思

1.张店区市民反映，疫情过
后，西安、青岛等多地市都推出了
很大的景点优惠活动，但淄博市
内的潭溪山、周村大街等景点的
定价太高，认为不合理，要求加强
旅游景点票价监管、重新合理
定价。

2.张店区市民反映，张店区
图书馆内专业类、儿童书籍更新
不及时，流动图书馆的设立流于
形式、覆盖面不广、成效不明显，
要求向张店东部城区倾斜文化
资源。

3.张店区市民反映，青岛、济
南及外省市旅游景点皆有优惠政
策，咨询淄博旅游景点有无优惠
政策，国庆期间优惠政策是否
持续。

4.张店区市民反映，淄博市
图书馆闭馆时间过早，要求延长
开馆时间；图书馆内西区一楼桌
椅的数量有限，影响市民阅读，要
求增加桌椅。

5.张店区市民反映，其是一
名退役军人，山东省其他市已推
出了针对退役军人的旅游景点优
惠政策，咨询淄博市有无相关优
惠政策。

6.张店区市民建议，淄博市
作为齐文化的发祥地、世界足球
起源地，建议淄博市与世界范围
内TED演讲及国内知名的一刻
talks等成熟的平台合作，拓宽人
文广度；举办类似世界杯的青少
年足球赛事，以蹴鞠冠名，为中国
足球提供好的青年选拔平台。

7.淄川区市民反映，齐山风
景度假区红岭小区93号院房门口
道路未做硬化，前期承诺5月维修
道路，但至今未维修，要求尽快维
修道路。

临淄区副区长接听12345问题办理情况公布

大集上摊贩占道经营问题解决了
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淄博市文化和旅游局
局长周茂松
上线12345接话清单


